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En Sesión de Cabildo Abierto para la Socialización de la Ley del 
Sistema Integral de Garantía de Derechos de la Niñez y Adolescencia 
en Honduras. Celebrado por la Honorable Corporación Municipal, El 
Día Jueves 31 del Mes de Octubre del 2019, a las 5.33 PM en el 
Edificio de la Casa de la Cultura Municipal, Presidió La Sesión La 
Abogada, Juana Aracely Pavón Alcerro, Alcalde Municipal, Con la 
Asistencia del Sr. Román Arias Paz, Vice Alcalde Municipal, y los 
Regidores, Carlos Noe Rivera Manzanares, Regidor# 1, Miguel Ángel 
Ferrera Banegas, Regidor II, Román García Gonzales, Regidor III, 
Karla Patricia Rodríguez Lagos, Regidora IV, Rosalía Villanueva 
Molina, Regidora V, Wilfredo Canales Alfaro, Regidor VI, Lourdes 
Suyapa Torres Gutiérrez, VII, y German Gonzales Hernández, 
Regidor VIII.- Con la Presencia del Suscrito Secretario Municipal del 
Despacho que da Fe, Señor: Alejandro Duarte García, y el Lic. Denis 
Iván Quiroz, Miembro del Consejo de Desarrollo Municipal. Con la 
Agenda Siguiente. 1. Comprobación del Quorum, 2. Apertura de la 
Sesión, 3. Lectura de la Agenda, 4. Invocación a Dios. 5. Notas de 
Nuestro Himno Nacional. 6 palabras de Bienvenida. 7. Lectura del 
Punto de Acta con el cual la Corporación Municipal, Aprobó la 
realización de una Sesión de Cabildo Abierto. Para la Socialización 
de la Ley del Sistema Integral de Garantía de Derechos de la Niñez 
y Adolescencia en Honduras. 8. INFORMES. Socialización del 
Consejo de la Niñez. 9. Participación de la Sociedad Civil. 10. 
Palabras de la Abogada, Juana Aracely Pavón, Alcalde Municipal. 11. 
Cierre de la Sesión del Cabildo Abierto. 1. La Abogada, Juana 
Aracely Pavón Alcerro, Alcalde Municipal, Comprobó el Quorum. 
2. La Abogada, Juana Aracely Pavón Alcerro, Alcalde Municipal, 
una vez que comprobó el Quorum dio por abierta la Sesión 3. La 
Abogada, Juana Aracely Pavón Alcerro, Alcalde Municipal, Le dio 
lectura a la Agenda y la Sometido a Aprobación la cual fue aprobada 



por Unanimidad de la Corporación Municipal. 4. La Sra. Blanca Diaz, 
realizo la Invocación a Dios. 5. La Regidora, Lourdes Suyapa Torres 
Gutiérrez, Dirigió las Sagradas Notas de Nuestro Himno Nacional. 6. 
La Regidora, Karia Patricia Rodríguez Lagos, dio las Palabras de 
Bienvenida a los Miembros de la Corporación Municipal y a la 
Sociedad Civil ahí Presente fue de 87 Personas. 7. El Sr. Alejandro 
Duarte García, Secretario Municipal, te dio lectura al Punto de Acta 
con el cual la Corporación Municipal, Aprobó la realización de la 
Sesión de Cabildo Abierto, Socialización de la Ley del Sistema 
Integral de Garantía de Derechos de la Niñez y Adolescencia en 
Honduras. 8. INFORMES, (A) El Sr. Jorge Efraín Obando Padilla, 
Coordinador de COMVIDA tomo la palabra y manifestó. El SISTEMA 
INTEGRAL DE GARANTÍA DE DERECHOS DE LA NIÑEZ Y LA 
ADOLESCENCIA, * Sobre la importancia que el Municipio cuente 
con un sistema integral de protección de la Niñez y la Juventud. * 
asimismo expuso que se crea el consejo Local de protección de la 
Niñez y la Juventud en el marco de la Ley del SIGADENAH * c  

También informo de cómo está formado el sistema local y las demás 
acciones que este consejo ha realizado durante su gestión en el año 
2019. 9. PARTICIPACION DE LA SOCIEDAD CIVIL. ( A ) El 
JOVEN, NESTOR HEMHINN NEHRING. Tomo la palabra y le 
consulto a la Corporación Municipal, si en el Municipio hay algún 
censo por edades para poder Accesar a una ayuda para los Niños 
que lo necesiten, el Sr. Jorge Obando Padilla, te manifestó que se 
tiene una psicóloga ella es un técnico especialista certificada por el 
¡NE. El Regidor, MIGUEL ANGEL FERRERA BANGAS, tomo la 
palabra y manifestó aquí lo que yo veo es que esta es una acción 
nacional y debe ser una proyección Municipal, y ustedes no han 
llegado a las escuelas a las iglesias, lugares donde es necesaria la 
presencia de ustedes para orientar, para dar charlas. El Sr. Jorge 
Obando Padilla, le manifestó que si se ha llegado a esos centros con 
la Lic. en psicóloga en donde se conoce los problemas de los Niños 
y Niñas. El Lic. Denis Iván Quiroz, Tomo la palabra y manifestó que 
el tema que se está tocando hoy está relacionado con el magisterio, 
y el Municipio de Potrerillos es uno de los primeros y se le hace el 
llamado a los miembros de la Corporación Municipal porque el tema 
que está hablando el compañero es tan importante para los niños y 
niñas si ellos son el presente y no el futuro, felicito a Jorge Obando, 
porque hay que forjar el futuro de los niños. El Sr. Jorge Obando, 
expreso nadie puede desconocer el trabajo que nosotros hacemos, 



si estamos exponiendo un trabajo que es a nivel de Honduras, yo 
estoy aquí no por un trabajo si no por servirle al pueblo y si hay 
inconformidad pongo a disposición mi cargo. El Regidor, Román 
García Gonzales, tomo la Palabra y le expreso a la Sra. Alcalde 
Municipal y el sábado 26 de octubre no vine a la Sesión de Cabildo 
Abierto porque se convocó y no se conocía la agenda, y nosotros nos 
debemos enfocar en los problemas del Municipio y el tema que se 
está desarrollando no coincide con nombre de la convocatoria por lo 
que en esta ocasión pido que se le cambie el nombre a este Cabildo 
Abierto. Socialización de la Ley del Sistema Integral de Garantía 
de Derechos de la Niñez y Adolescencia en Honduras, en estos 
cabildos deben estar todos los representantes del consejo de la 
niñez, en las escuelas hay estructuras montadas para hacer este tipo 
de trabajo, con los gobiernos escolares, necesitamos hacer cabildos 	4 
abiertos con más actores, más voluntarios y es necesario que se den 
In 	id-VA s líneas bases de lo que es la niñez, ahora no es cierto que se han 
disminuido los embarazos en las niñas, eso se mantiene, con datos7: 	-- 

estadísticos del sistema integral de garantías de la Niñez, 
Regidor, Carlos Noe Rivera Manzanares, tomo la palabra 
expreso considero que es un error la forma en que se plantea esta 
sesión de cabildo abierto y por eso Secundo la opinión del 
Compañero Regidor, Román García Gonzales, ya que no hemos 
tenido la información en el tiempo correspondiente, y con relación a 
las consultas de la sociedad civil nosotros como corporación 
Municipal ya hemos aprobado todas las solicitudes que COMVIDA, 
Nos ha presentado. El Lic. Dennis Iván Quiroz, tomo la palabra y 
expreso la Corporación Municipal debe emprender acciones en 
beneficio de la niñez del Municipio ya que un alto porcentaje de los 
niños no estudian por esos considero importante que la Corporación 
Municipal legisle a favor de la Niñez para que los índices de 
analfabetismo y deserción de los centros educativos bajen ya que es 
alarmante la deserción que se ha estado dando, y si un niño o niña 
después de varios meses regresa a la escuela pues hay que recibirlo 
pero en este caso los maestros deben buscar un mecanismo 
educativo para actualizarlo con los temas que el no logro recibir. El 
Sr. Jorge Obando, continuo expresando y manifestó aquí en este 
cabildo deberían estar presentes las representaciones de todas las 
instituciones tales como la Policía Nacional, El Registro de las 
Personas, el CIS, Cruz Roja, Cuerpo de Bombero, los del Centro de 
Salud, El Regidor, German Gonzales Hernández, tomo la palabra y 



dijo a nosotros el pueblo nos eligieron para gobernar a la favor de ¡a 
niñez y hay niños que deambulan por las calles yo he traído una 
moción para que podamos crear un albergue para ayudar a todos 
aquellos niños que se encuentran en situación de riesgo y el 
problema es que nosotros los hondureños hablamos mucho y 
hacemos pocos, El Regidor, Carlos Noe Rivera Manzanares, tomo 
la palabra y expreso el Lic. Denis Iván Quiroz, habla bonito y el firmo 
un convenio con la Municipalidad sobre educación y si no lo han 
ejecutado no es nuestra culpa, El Lic. Denis Iván Quiroz, manifestó 
que con relación a ese convenio les digo que es la Municipalidad 
quien debe construir Escuelas, Entregar Mochilas, La Regidora, 
Rosalía Villanueva Molina, tomo la palabra y manifestó he 
escuchado muy atentamente los temas que se han tocado en esta 
Sesión de Cabildo Abierto y el caso es que fue convocado para el día 
Sábado 26 de Octubre y por falta de quorum no se llevó a cabo y los 
temas que se abordan son importantes, debimos haber más 
personas hoy aquí como el sector educativo, todos los sectores 
sociales están obligas a estar aquí y se ha tenido una falla en el 
desarrollo de los Cabildos Abiertos, yo quisiera que la Regidora Karla 
Patricia Rodríguez Lagos, sea nuestro enlace para la Sesión del 
Cabildo Abierto de los Niños y Niñas y quiero que sean ellos los Niños 
y Niñas quienes dirijan el Cabildo Abierto que es básicamente para 
ellos. La Sra. María Suyapa Obando Padilla. Tomo la palabra y 
manifestó que el proceso es integral y desde año 2019 se estableció 
el consejo de desarrollo de protección a la niñez, pero es importante 
que se realicen diferentes acciones por el trabajo que viene, y no 
muchos conocen del consejo de protección a la niñez pero también 
es importante que lo acompañen en las acciones que se tomen, 
tenemos el acompañamiento del INAM, y del Ministerio Publico, y por 
problemas de maltrato a niños ya se han remitido varios casos al 
Ministerio Publico, pero también muchos de esos caso son atendidos 
por la psicóloga que trabaja para la municipalidad. La Regidora, 
Lourdes Suyapa Torres Gutiérrez, he escuchado al profesor Denis 
Iván Quiroz, pero me gustaría que de los elementos básicos para 
atender a los niños y niñas, hay elementos que ya vienen en las leyes 
hay deserción y es bastante El Regidor, Wilfredo Canales Alfaro, le 
consulto a la Sra. Alcalde Municipal, sobre una solicitud que presento 
EL C1S y no se le dio repuesta. Punto. 10. Participación de la 
Abogada, JUANA ARACELY PAVON ALCERRO, Alcalde Municipal. 
(A) La Abogada, JUANA ARACELY PAVON ALCERRO, Alcalde 



Municipal, tomo la palabra y manifestó esta ha sido una Sesión de 
Cabildo Abierto, muy importante y la lng. Saudia Beatriz Guevara 
Dubon, en Conjunto con María Suyapa Obando Padilla, Son las 
Personas que Fueron delegadas para la Coordinación de esta Sesión 
de Cabildo Abierto, Nuestro agradecimiento a Jorge Efraín Obando, 
por la exposición que ha socializado y explicando lo que es el 
SIGADENAH Sistema integral de Garantía de Derechos de la Niñez 
y Adolescencia de Honduras, en base a Ley mediante Decreto 
Número PCM-020-2019, esto es un proceso desde el año 2018, 
también le agradecemos a cada miembro del Consejo Municipal DE 
LA NIÑEZ, a UNICEF, PLAN INTERNACIONAL, por el gran apoyo 
en capacitamos a favor de los niños, niñas y adolescentes del 
municipio estamos más que comprometidos en dar lo mejor ya que 
son nuestro presente y futuro, los incito a que sigamos trabajando en 
conjunto con Salud, Juzgados, Ministerio Publico, Registro de las 
Personas y el programa Mejores Familias, para que nuestro niños 
sean sujetos de derecho y deberes como ciudadanos responsables 
de nuestra Patria Honduras. Punto. 11. CIERRE DE LA SESIÓN DE 
CABILDO ABIERTO. No habiendo Más que Tratar La Abogada, 
JUANA ARACELY PAVON ALCERRO, Alcalde Municipal, dio por 
Cerrada La Sesión de Cabildo Abierto, Siendo las 7.35.PM. 
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